
! ! ! !许浦港下一步将疏浚河道
截污纳管治理黑臭
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! ! ! !本报讯 （记者 杨玉红 实习生
门蕾）!! 月，申城楼市成交量达到 !"#

万平方米，超过“金九”，也意味着进入
“暖冬”。由上海市房地产行业协会主
办的 $#!" 第三十四届中国·上海房地
产展示交易会昨开幕，中高端楼盘唱
“主角”。

今天上午，记者在房展会现场看到，
展馆内销售人员比参观者多，显得有些
冷清。主办方有关人员介绍道，参观者少
和楼盘供应量少有一定的关系。据上海
链家市场研究部监控数据显示：!!月上
海市商品住宅的供应量为 %&'( 万平方

米，环比下滑 (%')*，同比下滑 $)'"*；
成交量为 !(&'" 万平方米，环比下滑
!'#*，同比上涨 (+'%*。供求比方面，!!
月供求比仅为 #'"&：!，商品住宅市场呈
现供不应求的状态。
“小区临近地铁，附近有多所重点学

校，可以满足改善型家庭需求。”位于普
陀区新村路某楼盘的工作人员徐昉介绍
道，楼盘于 )月份、!#月份开盘销售，!,)
平方米的四房已经销售完毕，目前，销售
的房型以 !+%平方米的三房和 $#%平方
米的五房为主。无独有偶，位于浦东大
道某楼盘，三房面积约为 !,#平方米，

四房面积超过 !&#平方米，单套房价均
超过 !###万，以高端改善型需求为主。

本届房展会上，中高端项目约占六
成以上，中央展馆等重要位置均被高端
项目占领。对此，中原地产研究咨询部
高级经理卢文曦分析道，!!月成交量达
到 !"# 万平方米，超过“金九”，几乎与
“钻十”持平，创下自 $#!+ 年 ( 月以来
的第二高位，同时也创下了自 $#!#年
以来近 ,年的同期新高；中高端项目占
比有所扩大，其中单价高于 +万元-平方
米的项目成交量占比为 (#'"*，较 !#月
增长 +'%个百分点。

中高端楼盘冬季房展“秀肌肉”
!!月申城楼市成交量 !"#万平方米 创 "年同期新高

! ! ! !两个月前，黑臭出了名、被说成舀出来比“食堂的汤还
稠”的许浦港的水，现在河道不那么黑，不那么臭了。记者从闵
行区水务局获悉，截至今天，河道两侧拆违任务已全部完成。
下一阶段重点是疏浚河道、建坡岸绿化和实施截污纳管。
昨天，闵行区华漕镇许浦村的许浦港桥上，不时有清运

建筑垃圾的车子轰隆隆开过。由于河道两旁的违法建筑基
本拆光，河道一下子显得宽敞亮堂。

拆除!""多间违法建筑
位于华漕镇许浦村的许浦港和 (条支流全长 $$#)米，

不过这短短 $'$公里河道的两侧，曾经搭建了数量庞大的
违法建筑。长期以来，大量生活、生产污水排放河中，使许浦
港成为一条“臭”名远扬的河道。

!#月 !"日，许浦村拆违与环境综合整治工作全面启
动，闵行区水务局成立工作小组，还派出 $名专职干部常驻
区城管执法局（区拆违办）工作。根据排摸，(+户村民在河
道两侧搭建了 %+(间房屋，涉及 !###多名外来人员，包括
数量庞大的“二房东、三房东、四房东”。截至记者发稿，(+
户村民的违法建筑全部拆除，河面看起来一下子宽多了。在
拆违中，居然还发现了许浦港的第 "条支流———因为以前
搭建的房子太多了，这个五六百平方米的小浜被遮掩到看
不见。拆违之后，小河浜显露出来了。

临时治理先掐黑臭源头
河道疏浚的大动作还没开始，为什么河水不那么黑臭

了，水务局工作人员沈慰解释，随着居住在河道两侧的人员
的搬离，排入河道的污水随之减少，等于掐断了黑臭源头。
一个多月以来，每天对河道进行两次保洁作业：“每天三船，
上午两船，下午一船，每天清理 ,吨固体垃圾”。一个多月
来，已经打捞垃圾 +$+'"吨。此外，每天两次向许浦港调水，
已经累计调水 ($,'"小时。这些措施，一定程度上降低了水
体富营养化程度，加上河道本身有自净功能，有效缓解了许
浦港的黑臭。

综合治理清淤截污纳管
沈慰介绍，下一步的主要工作是河道清淤。据估算，许浦

港淤泥深达 !'+米，最深处可达 !'%米。明年上半年还将实施
截污纳管工作———许浦村本地户籍人口 !&(#人，来沪人员
高达 +'!万余人，落户企业 !$#家；每日产生的生活污水和工
业废水主要排入许浦港及其支流，总污水量每天达 "(##吨，
严重超过了河道自身的自净能力。据悉，区水务局将关闭沿
河非法铺设的管网，截断各类生活污水和工业废水的排放，
将新建污水收集泵站 $座、新敷设管网 +#多公里。

全区河道拆违任务完成
闵行全区重污染河道的治理也在有序推进。截至 !$月

+日，全区河道两侧总计 "!'))万平方米的违法建筑中，
已拆除 !"',万平方米，提前完成今年拆违 +#*的任务。
全区 !$&条（段）黑臭河道也均已制定了“一河一策”的整
治方案。其中 $#!"年计划启动整治的 (+条段河道力争年
内开工。 !本报记者 鲁哲

拆两岸违建
显宽敞河道

“我们会对消费者负责到底”
!!!丁丁网 $%&徐龙江现身谈"失联#事件

青春
万岁

! ! ! !昨天，来自卢湾高级中学、田家炳中学、久隆
模范中学、朱家角中学、上海信息技术学院、上海
大学附属中学、商业会计学校等 $"(,名高三学
生参加了上海市第十一届十八岁成人仪式。他们

戴上成人帽，完成成人礼，跨入 !%岁。此次活动
旨在继承传统，增强青少年的社会责任意识。图
为高中生们在大草坪上排成!青春万岁"的字样

! ! !本报记者 张龙 摄影报道

! ! ! !“客服通道失效的确是我们的失职。失联
的起因是我们正在搬迁以及产业结构调整，
在衔接上出了问题。”在丁丁网“失联”事件发
酵 $(小时后，昨天，丁丁网的页面上出现了
“我们还在”的声明，大部分之前失效的栏目
链接又可以重新打开。昨天下午，丁丁网 ./0

徐龙江接受了本报记者的采访。
“这两天手机都要被打爆了。”徐龙江把

自己埋进咖啡厅的沙发里，双眼满是疲惫，他
说，虽然搬了家，但客服电话打不通、电子邮
件被退回等状况并不该出现。“我们会对消费
者负责到底。”徐龙江表示，例如这次本报报

道中提到驾校不签合同、不开发票等情况，如
果查实属实，平台一定会处理，扣除驾校保证
金，还消费者公道。

收缩战线重心在上海
若不是一场“失联”风波，丁丁网已经很久

没有“上头条”了。作为最早一批上海本土互联
网企业，!#年前，丁丁地图横空出世，开创了拥
有路线查询功能网络地图的先河。但交通路线
查询并不带来直接经济效益。随着第一笔投资
耗尽，徐龙江无奈之下只能再次融资。资本进
驻后，丁丁就开始“身不由己”，在“行”还未做到

极致的情况下，被迫向“衣、食、住”拓展。如此起
起伏伏，直到 $#!!年，丁丁网又抓住了手机优
惠券出现的一波机遇，一下子融资 (###万美
元，携丁丁优惠项目在全国迅猛扩张。不料
$#!+年半路杀出一大批团购网站，大把烧钱
以低价吸引客户，丁丁优惠深受打击，$#!(年
不得不收缩规模，把重心放回上海本地市场。
丁丁本次砍去的业务，主要就是丁丁优惠，可
以说“失联”事件也是因此而起。

也有意料之外惊喜
但这一次“失联”事件却给了他一个意料

之外的惊喜。徐龙江告诉记者，虽然前晚开始
被“电话轰炸”与不断解释弄到焦头烂额，但
同时发现朋友圈内出现了大量“缅怀”丁丁地
图的文章，分享与丁丁地图的故事。“在‘失
联’之后，我才明白了我们的价值在哪里，我
们的用户们都到哪里去了。”徐龙江的眼眶有
些湿润。
创业十年后回到了一个原点。徐龙江说，

他已说服董事会接受了丁丁改革方案，发展
重心回归网络地图路线搜索服务。也许那个
特别会指路的“小伙伴”又要回来了。

本报记者 李一能 见习记者 范鹏


